



PANEGYRIQUE

De Monsieur Uirira Mata OPUU



Prononcé par

Monsieur Gaston TONG SANG
Président de la Polynésie française

à l'occasion de sa nomination
au Grade de

CHEVALIER

de l'Ordre de Tahiti Nui



Vendredi 8 Octobre 2010 à 11H00
- Vaitupa -



Monsieur Urira, Mata, OPUU, vous êtes une personnalité bien connue du monde agricole, exemplaire pour votre force de travail hors du commun et votre dynamisme. Vos actions ont grandement contribué à la promotion de l'agriculture traditionnelle polynésienne, dont vous êtes un fervent défenseur.

Monsieur Mata OPUU, vous êtes né le 10 mars 1940, dans la commune de Avera, à Rurutu, où les traditions agricoles ont toujours été profondément enracinées.

Vous grandissez dans un contexte préservé, qui inculque l'enseignement des valeurs fondamentales du respect de la terre et de la mer. Familiarisé dès votre plus jeune âge au travail de la terre et aux ressources marines, vous vous lancez dans la pêche et la culture vivrière à l'âge 16 ans.

Jeune père de famille, vous n'hésitez pas à vous engager courageusement dans des activités aussi diverses que difficiles, afin de subvenir aux besoins d'un foyer qui allait très rapidement prendre de l'ampleur.

Ainsi, vous exercez le métier de préparateur de vanille, aux côtés d'un producteur local. On vous retrouve également en tant qu'aide-boulangier, toujours sur Rurutu.

Quelques années plus tard, vous quittez votre île natale pour prendre part à la grande épopée du phosphate, et partez travailler dans les mines de Makatea.

Vous passez ainsi quatre ans à extraire la roche blanche des profondeurs de l'île, au rythme des innombrables coups de pelles et de pioches.

Vous embarquez par la suite en tant que matelot à bord du TERE HAU.

Patiemment, à force de courage et de ténacité, vous traversez toutes les épreuves, avant de pouvoir enfin revenir à votre domaine de prédilection, l'agriculture, que vous pratiquerez jusqu'à aujourd'hui encore.

C'est à l'âge de 40 ans, père de 10 enfants, que vous vous installez finalement à Papara, où vous poursuivez votre travail de la terre.

Ardent défenseur des méthodes de culture traditionnelles, les techniques que vous perpétuez font leurs preuves et votre renommée. Ainsi, la grande qualité du fruit de votre labeur est reconnue, et vous participez activement à toutes les foires agricoles de Polynésie.

Les plus anciens se rappellent encore vous avoir toujours vu présent, fidèle et vaillant, à chaque évènement, et ce, depuis la tenue des toutes premières éditions de la foire : celle du plateau de Taravao, en 1984, puis à la première grande foire agricole de Polynésie, en 1986.

Aujourd'hui, à l'âge respectable de 70 ans, vous nous faites toujours l'honneur de votre présence et de votre participation.

Cher Mata, vous avez toujours fait preuve d'une formidable force de travail, d'un courage, d'un dynamisme, et d'une combativité hors du commun. Vous avez toujours su respecter et défendre les valeurs propres à l'agriculture traditionnelle.

Monsieur Urira Mata OPUU, pour l'ensemble de vos mérites,

au nom de la Polynésie française, j'ai le plaisir et l'honneur de vous nommer

au grade de CHEVALIER de l'Ordre de Tahiti Nui.